

Communiqué du Conseil des recteurs francophones

24 octobre 2022

Communiqué de soutien aux étudiants et académiques iraniens

Les six universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles, réunies au sein du Conseil des recteurs francophones, sont profondément choquées par la réponse brutale apportée par les autorités iraniennes aux étudiants, professeurs et, plus largement, à tous les citoyens iraniens qui ont manifesté leur colère à la suite de la mort de Mahsa Amini, 22 ans, décédée en détention après avoir été arrêtée pour non-respect du code vestimentaire imposé aux femmes.

Le Conseil des recteurs soutient fermement toutes les femmes iraniennes et tous les hommes iraniens qui défendent pacifiquement leurs droits, et appelle les autorités belges et européennes à exhorter les autorités iraniennes à respecter ces droits, à engager un dialogue constructif avec les manifestants et à accorder aux universités la marge de manœuvre dont elles ont besoin pour exercer pleinement leur rôle de centres de réflexion critique.

Les six universités organiseront des initiatives pour sensibiliser l'opinion publique jusqu'à ce que cessent les actions violentes contre les étudiants, professeurs et autres citoyens iraniens, et que s'installe un dialogue pluriel, constructif et démocratique.

The six universities of the Fédération Wallonie-Bruxelles, represented within the Conseil des Recteurs francophones (Conference of rectors), are deeply shocked by the brutal response given by the Iranian authorities to students, teachers, and, more broadly, all Iranian women and men who have been protesting since the death of 22-year-old Mahsa Amini who died in custody after being arrested for allegedly flouting local dress codes.

The Conference of rectors strongly supports all the Iranian women and men who peacefully stand up for their rights and calls upon the Belgian and European authorities to urge the Iranian authorities to respect those rights, to engage in a constructive dialogue with the protesters and to grant universities the leeway they need so as to fully play their role as centers of critical thinking.

The six universities will organize initiatives to raise public awareness and will continue to do so until the violent actions against Iranian students, teachers and other citizens come to a halt and a constructive and multi-voiced democratic dialogue is installed.